

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates am Dienstag den 20.10.2020 um 20:00 im Gemeindesaal Rippolingen

Anwesend: OV Franz Stortz, Karin Butz-Laule, Martin Kramer, Thomas Fischer
Niklas Hasenkopf, Dr. Rolf Joist, Gemeinderat Bruno Lehmann
Schriftführerin: Annette Mayer

Ortsvorsteher Franz Stortz begrüßt zu Beginn der Sitzung alle Anwesenden und den Vertreter des Südkuriers Herrn Harry Schwarz und den Vertreter der Badischen Zeitung Herrn Gerd Leutenecker.

TOP 1 **Bürgerfragen**

Angefragt wurde wieder ein Zebrastreifen oder eine Ampel im Bereich des Kindergartens und der Bushaltestelle. Die bisher erfolgten Maßnahmen, wie Geschwindigkeitstafeln und Messung wurden erklärt. Geplant ist eine zusätzliche Sitzung mit Einladung und Ortsbegehung mit der zuständigen Verkehrsbehörde.

TOP 2 **Bauanträge**

Neubau eines Wohnhauses mit 2 Garagen, Bergstraße 4/3
Es handelt sich um ein Vereinfachtes Baugenehmigungsverfahren. Geplant ist ein Satteldach 25 ° Süden, 7,2 Meter Firsthöhe.
Nachgefragt werden beim Bauamt die Feuerwehrflächen 3 X 3 Meter, ob es sich dort um einen Wassertank handelt.

Abstimmung:

Ja: 6
Nein: ./.
Enthaltung: ./.

TOP 3 **Baumpflanzaktion rund um die Schwelle**

Auf dem Weg zur klimaneutralen Josef-Anton-Sickinger Grundschule startete diese 2019 eine Baumpflanzaktion mit 30 Bäumen. Unterstützt wurden die Aktion von Eltern und Kindern beider Ortsteile. Am 07.11.2020 ist eine Erweiterung von 14 Bäumen geplant. Gemeinderat Bruno Lehmann hat für diese Aktion ein Grundstück zur Verfügung gestellt. Ortsvorsteher Franz Stortz dankt diesem im Namen der Ortschaftsräte. Auf die Frage, wie lange die Baumpflege andauert, wurde ein Zeitraum von drei bis fünf Jahren vermerkt. Dies ist auch mit dem eingebundenen Baumpfleger abgesprochen. Zeitgleich wird der Rippolinger Ortschaftsrat eine Linde im Wert von 200,00 € an die Sonnenliege pflanzen.

TOP 4 Volkstrauertag

Auch in diesem Jahr wird es eine gemeinsame Feier mit Harpolingen, wie im Jahr 2019 geben. Da sich beide Ortsteile abwechseln, wird die Feier am Sonntag den 15.11.2020 um 10:15 Uhr auf dem Friedhof in Harpolingen stattfinden.

O-Rätin Karin Butz-Laule hat sich für diesen Termin entschuldigt.

TOP 5 Schranke Talstraße Rippolingen

Bis vor 15 Jahren wurde Ende Februar, Anfang März die Schranke in der Talstraße Richtung Biotop während der Krötenwanderung geschlossen. In den letzten Jahren wurde trotz Beschilderung das Nachtfahrverbot von 20:00 Uhr bis 06:00 Uhr nicht mehr konsequent eingehalten, was zu größeren Überfahrungen der Amphibien führte. Daher soll die Schrankenschließung wieder in Angriff genommen werden. Nach Rücksprache mit dem Ordnungsamt sind folgende Maßnahmen erforderlich:

An den Schranken muss jeweils ein VZ250 (Verbot für Fahrzeuge aller Art) und jeweils fünf rote Warnleuchten angebracht werden. Von oben her ist beim Abzweig der Ledergasse ein VZ357 (Sackgasse) mit einem ZZ1004 -30 (in 100m), aufzustellen.

Dann ist eine Umleitungsbeschilderung mittel VZ454 (Umleitung rechts bzw. links weisen) über die Kapellenstrasse - Unterm Rain und umgekehrt auszuschildern. Die Beschilderung ist jeweils am Abend und am Morgen außer Kraft zu setzen.

O-rat Dr. R. Joist macht den Vorschlag, jemanden zu finden der um 06:00 Uhr zur Arbeit und um 20:00 Uhr Nachhause fährt. Hierzu werden mehrere Helfer gebraucht.

Abstimmung:

Ja: 6
Nein: ./.
Enthaltung: ./.

TOP 6

Boule Bahn

Aus Seiten der Bürgerschaft wurde die Idee einer Boule Bahn für Rippolingen in der bereits letzten Sitzung eingebracht. Nun bieten sich zwei Plätze für diese an: Unterhalb der alten Schule am Bach in der Dorfmitte, oder auf dem Gelände zwischen Tennis-u. Basketballplatz. Mit dem Tennisverein, der das Gelände unterhält, ist Kontakt aufgenommen worden und dieser hat seine Zustimmung gegeben.

OV Franz Stortz regt an, da die Spieler einiges an Eigenleistung und Unterhaltung übernehmen, den Bau mit 1500,00 € zu unterstützen. O-Rat Thomas Fischer fand dies das richtige Signal und sah in der Summe noch etwas Luft nach oben. O-Rat Niklas Hasenkopf wollte eine prozentuale Beteiligung. O-Rat Martin Kramer legte Wert auf die richtigen Materialien, damit auf der Bahn lange und gerne gespielt werden kann.

Abstimmung: Unterstützung in Höhe von 1500,00 € mit etwas Luft nach oben

Ja: 6
Nein: ./.
Enthaltung: ./.

TOP 8

Bekanntgaben und Fragevierstelstunde

Der Bürgerdialog mit Schwerpunkt der 650 Jahr Feier in 2022 soll am 03.12.2020 um 19:00 Uhr stattfinden, sofern es die Corona Pandemie erlaubt.

Die Weide, die auf Bürgeranfrage am 18.09.2020 bemängelt wurde, ist zurückgeschnitten.

Es werden Hinweisschilder an den vermüllten Bänken aufgestellt. Sollte diese nichts bringen, wird überlegt, zusätzliche Mülleimer aufzustellen.

Das jährliche Adventsfenster, das von Familie Hienle aus Harpolingen organisiert wird, findet statt, sofern es die Corona Pandemie und neue Verordnung zulässt. An den öffentlichen (Kiga, Feuerwehr, Schule) Adventsfenstern, wird es aufgrund von Corona keine Bewirtung geben.

Abstimmung:

Ja: 6
Nein: ./.
Enthaltung ./.

Im Juni war ein Vertreter der Firma Vodafone da und hat für die Aufstellung eines mobilen Funkmastes geworben. Dies wurde vom O-rat unterstützt. Auch zwei Grundstücke wurden gefunden. Seitdem hat man von Seiten des Unternehmens nichts mehr gehört. Ortsvorsteher Franz Stortz wird Kontakt zu Vodafone aufnehmen.

Der Bauvorbescheid Gottstein und Bauantrag Bergstrasse 4/1 wurde vom Bauamt genehmigt.

Im November wird es ein Treffen mit dem Landkreis, den Ortsvorstehern und Herr Heinemann bzgl. des Bürgerbusses geben.

Ortsvorsteher Franz Stortz schließt die Sitzung und lädt zum nicht öffentlichen Teil ein.

Rippolingen den 20.10.2020

gez. Annette Mayer/ Schriftführerin